

Zeitschrift: Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport

Herausgeber: École fédérale de sport de Macolin

Band: 52 (1995)

Heft: 1

Vorwort: Souhaits

Autor: Juilland, André

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Souhaits

André Juillard

Au seuil de cette nouvelle année, chers amis lecteurs, acceptez que je me joigne à tous vos parents et vos proches pour formuler le vœu «**d'une bonne année**» pour vous tous. Que celle-ci vous achemine un peu plus vers votre épanouissement, vers la réalisation de vos projets les plus chers.

En ayant une pensée d'admiration et de gratitude pour tous les dirigeants et techniciens de clubs ou d'associations sportives qui consacrent une bonne partie de leurs loisirs, et souvent davantage, à l'accomplissement de leur mandat et permettent ainsi à des dizaines de milliers d'enfants, d'adolescents et d'adultes de pratiquer le sport de leur choix, je ne puis m'empêcher de souhaiter qu'ils continuent plusieurs années encore à **donner** au monde du sport ce qu'ils offrent si généreusement aujourd'hui: **disponibilité, savoir et compétence.**

Mon vœu le plus cher pour tous les sportifs, pour ceux qui sont au début de l'apprentissage comme pour ceux qui tiennent la «une» de la presse sportive, est le suivant: que chacun agisse toujours **en accord** avec lui-même, qu'il reste **vrai**, qu'il demeure fidèle à l'idéal de la «chose sportive», à son idéal **d'homme**, afin de garder la paix intérieure et demeurer ainsi **authentique**. Est-ce que ce n'est pas l'authenticité qui donne aussi plus de sens à la vie de chacun? Est-ce que ce n'est pas elle qui maintient ou... res-

titue l'identité **d'homme** à l'individu? Se connaître et être soi-même: c'est tout un programme mais c'est le prix de la liberté, c'est le tribut de chacun à **sa vérité**, à son authenticité. Etre soi-même et le rester, malgré toutes les fausses identités proposées par tout ce qui gravite autour du sport n'est certes pas chose facile. Il y faut bien

sûr l'effort de tous les instants pour gravir ce sentier escarpé qui conduit à ce sommet qui maintient l'homme **debout et... responsable.**

Etre authentique, est-ce que ce n'est pas aussi le creuset qui permet l'épanouissement des plus hautes vertus de l'homme: don de soi, générosité, altruisme, volonté...? Rester authentique, c'est refuser de gaspiller son énergie en contradictions, en conflits ou mensonges. C'est encore éliminer l'inutile et ne retenir que l'essentiel.

N'est-il pas naturel de **souhaiter** tous ces «bienfaits» à l'ensemble des sportifs de chez nous et d'ailleurs,

tant il est vrai que ce sont des hommes de cette trempe que la société d'aujourd'hui et de demain a besoin, des hommes capables de refuser les fausses valeurs, les séductions frelatées, la basseesse, la vanité, des hommes recherchant avec constance leur accomplissement dans l'action et la réflexion. (Tiré de «Trait d'union», avec l'aimable autorisation de la Fondation de l'Aide sportive valaisanne, éditeur) ■

